

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10

# La Almudaina

DIARIO DE LA MANANA—AVISOS Y NOTICIAS

## «La fierecilla domada»

Monólogo

YORIK

(Fatigado, displicente. En una mano un cuaderno manuscrito; en la otra un látigo).  
—¿A ensayar? ¿A ensayar dijo? ¿Acaso ensayo alguna vez? Pobre actor... No recuerdo haber dejado de serlo un solo momento. El mérito, la imitación perfecta, la interpretación genial... ¡Bagatelas! ¿Sentir la pasión, acomodarse á ella, fingirla á sí mismo, expresarla y darle vida en el escenario? Bah! Si lo verdaderamente difícil es no sentir, dominarse, continuar siendo Yorik... Yorik? Pero sí. Yorik lo soy siempre, sin dejar de sufrir con Hamlet y con Otelu, mis dos componentes, y hasta sin dejar de reír con Mercutio, con sir John Falstaff, ó con el buen Piedra-de-toque... ¡Y siempre sobre las tablas, y la tragi-comedia sin llevar trazas de concluir de una vez!

Pues señor, no habrá más remedio. Una máscara nueva, un nuevo engaño, una impresión desconocida y tentadora... Héme aquí metido á domador de Megeras... ¡Ah! Otra vez preceptor de chiquillas! Pues si me sale también como la primera vez, me luzco. ¡Callad, recuerdos! (Ensayando, con ironía profunda):

Yo no pego á las mujeres,  
á mi mujer sí le pego...

Y vuelta con ello... ¿Hasta cuándo? ¡Ah, fiera indómita y traidora, lebo con piel de oveja, acibar escondido en los huecos de un panal de miel! Siempre junto á mi oído tu vocecilla, siempre la sensación de tu dulzura en mis labios, y siempre el contagio de tus malicias en el corazón... ¿Hasta cuándo? Shakspeare, nuevo Creador, te engañaste por fin. ¿Domada? Pobre latiguillo, instrumento ridículo y endeble, rómpete sobre el testoz de la impenetrable esfinge... ¡Dando chasquidos con el látigo, riendo!—Te envidio, Calígula. ¿Cómo no se le habrá ocurrido todavía á Shakspeare dar realidad al dulce sueño de Calígula?... Oh, qué bien! Una sola cabeza de esfinge, la fiera aherrrojada, sin zarpa, impotente al fin, y yo ante ella, divirtiéndome en golpear sobre su frente humillada, que suena hueco... ¡Fragilidad, no desmintas tu nombre! (Declamando)

Y luego mata la razón, la fuente de la inmortal desdicha que te agobia...

¡Y dale con la salmolia de Hamlet! Cómo se me quedó grabada! Ofelia, donde estás? Por qué te olvidaste de Ofelia?—¿Concluyó Hamlet su cantilena? Descuida, Yorik, que ya habrá quien la continúe. Francamente, yo creo que el mundo no cesará nunca de entonarla, con distintas modulaciones, con disposiciones frenéticas ó apagadas, con voces excelentes y con chillidos dignos de nuestros santones de plazuela. (Con solemnidad) Príncipe Hamlet, te concedo la inmortalidad... (Pálpandose la cabeza) ¡Cuando yo digo que aquí hay algo distinto de lo que lleva mi amigo el tejedor Bottom, en su Noche de verano! ¡Ay de vosotros, humanos, pasto de fierecillas disfrazadas, ay de vosotros, si yo poseyera la palanqueta mágica que hiciese saltar la cerradura de vuestro mundo emmohecido! Si, como Pistol, el de las Alegres comadres, pudiese hacer del mundo una ostra, y abrirla con el filo de mi espada!—Pero calla, Yorik, ya eres una gusanera, como Mercutio, y tus amenazas me suenan á ladridos de perro encerrado. Te has excedido y el traspunte te llama furiosamente entre bastidores...

«La fierecilla domada»... A la verdad, ni lo entiendo, ni me satisface. A mí el problema, la cuestión, la embarazosa y cruel incertidumbre...—¿Es ó no es?—¿Quién será ese señor Petruccio? ¡Famoso carácter! Buen temple, valor probado, tenacidad sajona. Pues si eso es un cuento de noviembre! Casi estoy por decir que mi latinísimo Shakspeare ha resbalado otra vez sobre los hielos de Escocia ó de Dinamarca. ¿Habrá olvidado ya á Banello? No, no. (Leyendo) Ahí veo los nombres de siempre: Epicúreo! Sensual y tabernario! Hortensio, Flavio, Grunio... ¿Qué secreta simpatía, con todo, me hace dudar de mi raza, y volver los ojos pecadores á esa dulzona corrupción meridional, á esa Italia rediviva, donde se agrupan todas las aspiraciones de las artes, todas las miradas de nuestros condenados poetas, cómicos, pintores y demás vagabundos? ¿Si estaré atacado del mismo mal? La compañía de ese perdido de Shakspeare... ¿Pues no llegó á decirme el otro día que el buen sentido es una estupidez? Y la verdad es que prefiero oírle hablar á dar yo mismo palabras y gestos vivos á sus personajes. ¡Buen lírico está hecho! Claro, no es lo mismo decir lo que se siente, que decir como debe de sentir un extraño. De todos modos, Shakspeare y yo nos completamos.



El Excelentísimo señor

## Don Pedro Fernández Miró

Jefe Superior de Administración Civil, Gran Cruz de Isabel la Católica y del Mérito Militar, etc., etc.

HA FALLECIDO

E. P. D.

Su desconsolada madre, tios, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el martes 11 de los corrientes, á las 11 de la mañana, en la parroquial iglesia de Santa Eulalia. No se invita particularmente.—No se recibe en la casa mortuoria.

Reír, llorar, enjugarse las lágrimas con magistral disimulo, y soltar de nuevo la carcajada, con perfección suma, con el humor más envidiable... ¡Já, já! Si Hamlet no fuese el propio Shakspeare, de seguro no acierta con el papel!

Pero, ¿y el mio de esta noche? ¡Al avío, histrión malévolo y perverso, en acecho otra vez, disponiéndote á hacer presa todavía en el envidiado aplauso de ese mismo público de quienes os burlais tú y el condenado maese Shakspeare! A un lado las añejas minucias de esa tragedia ridícula, olvidada y rancia, de que fuiste el protagonista, y á fortificar todas tus potencias para dar cima á la donosísima y nunca vista hazaña de nuestro héroe. Procura que no reverdezca tu Catina en algún sexto acto olvidado en la mollera del maestro. ¡Viva el novio! Viva el signor Petruccio! ¡Ahí, ahí, público mio! ¿No ves como he trocado ya sobre mi cabeza el grotesco adorno de Colatino por las plumas enhiestas de nuestro bravo Petruccio? ¡Coriolano disponiéndose á ir á un carnaval de Lombardia! ¡Y á danzar, público, alcompás de los chasquidos de mi látigo, así, así, como bailan los osos y las monas en nuestras ferias! Más, más, su gracia el domador te lo manda! Y qué gus-

to llevarte prendido en un pliego de esta correa vapulante, sacudir mi azote sobre tus centenares de cabezas, pasearte desde Lord Burleigh hasta Slender Mulcacha! Y cuando te convenzas de que no hay majestad ni fiera comparable á mi fiera y á mi majestad de domador, entonces olvidate del último voto de Augusto y acuérdate de silbarme heroicamente... Entonces habré ascendido la última yarda que me queda para tocar el cielo de la felicidad... ¡Ahí de mi gloria! (Riendo con estrépito) A ensayar, á ensayar pues... (Hojeando el manuscrito rápidamente) Catina, Catina mia, ¿dónde estás? Ah, te hallé por fin! (Ensayando con empeño y atención afectada, muy animado y alegre)

Ya te cogí, fierecilla,  
Mis garras valen tus garras...

GABRIEL ALOMAR

## De Cuba

Defensa submarina de las costas

Ayer tarde se presentó al general Beránger el teniente de navío D. José Chacón, de regre-

so de la isla de Cuba, á donde fué comisionado por el ministro de Marina para establecer las defensas submarinas de los puertos de la gran Antilla.

El referido jefe ha llevado al ministro una Memoria y un informe con el plano general de la isla, y otros parciales de las defensas establecidas en los puertos de la Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos, acompañados de numerosos datos y noticias acerca de la defensa general de la isla, con el pormenor de las que quedan establecidas y organizadas con carácter permanente en los puertos más principales, militar y comercialmente considerados.

En dicho informe se da cuenta también de las defensas establecidas en los demás puertos, cuyo carácter de permanencia no se cree tan esencial, tales como Bahía Honda, Mariel, Guantánamo, Puerto Padre, Naranjo, Tánamo, Gibara, Nipe, Sagua, Cárdenas, Nuevitas y Matanzas, en los que han quedado distribuidos 150 torpedos mecánicos. Bustamente, tanto en los puertos como en los cruceros de 1.ª 2.ª y 3.ª clase que vigilan aquellas costas, los cuales buques, en un momento dado y con la mayor rapidez, pueden proceder al cierre de los puertos ó pasos que sea necesario.

## Actitud de los Estados Unidos

En el ministerio de Estado se facilitó ayer tarde á la prensa la siguiente nota:

«La concurrent resolution, ó sea la nueva proposición presentada al Senado de los Estados Unidos, dice un telegrama de Washington, no pasa de ser en el mecanismo parlamentario americano un nuevo acuerdo que no sarte ningún efecto legal, y que ni siquiera se somete al poder ejecutivo, quedando reducido á servir lisa y llanamente de manifestación de simpatía y se diferencia de lo que se llama *join resolution* en que ésta debe aceptarse por el presidente de la república ó rechazarla oponiéndole su veto.

Y para adaptar lo hecho anteriormente y lo hecho ahora en el Senado á nuestras prácticas parlamentarias, aquéllo equivale á una proposición y esto á una interpelación.

Por lo demás, es evidente que se ha verificado un cambio en la opinión pública y en el gobierno de los Estados Unidos, debido á las declaraciones hechas por el gobierno de S. M. respecto á que la guerra será llevada en lo sucesivo de igual modo que hasta aquí, sobre todo si los insurrectos abandonan su conducta criminal.

No han contribuido poco también á esta reacción las recientes noticias recibidas de la guerra, y que han hecho renacer en todos las esperanzas de una más rápida pacificación.»

## Recompensa al general Marin

Decíase ayer que al dejar el mando de Juba se concederá al general Marin la gran cruz de María Cristina por los relevantes servicios prestados durante su interinidad.

## 20 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

—¡Y que! madre mia, respondió la bruta, echando dos culebras y dos sapos.

—¡Cielos! gritó la madre, ¿qué veo? Su hermana tiene la culpa, ya me las pagará; y diciendo esto fué á pegarla; pero la pobre niña se escapó y fué á salvarse en la selva inmediata. El hijo del Rey que volvía de caza, la encontró y viéndola tan bella, la preguntó lo que hacia allí sola y por qué lloraba.

—¡Ay! señor, mi madre me ha echado de casa.

El hijo del Rey que vio salir de su boca cinco ó seis perlas y otros tantos diamantes, la pidió que le dijese cómo era aquello. Le contó su aventura. El hijo del Rey se enamoró de ella y considerando que semejante don valia más que todo lo que pudiese dar en dote á otra, la llevó al palacio del Rey su padre, donde se casó con ella.

En cuanto á su hermana, se hizo tan aborrecible que su misma madre la echó de casa, y la desgraciada, despues de haberandado corriendo sin hallar nadie que quisiera recibirla, fué á morir á un rincón de un bosque.

Moraleja

Dicen que dávalas quebrantan peñas.

Bien puede ser; pero hay palabras tan halagüeñas, que acaso tengan mayor poder.

## LAS HADAS

ESTA era una viuda que tenia dos hijas, la mayor se la parecia tanto en genio y en figura que el que la veía, veía á la madre; ambas eran tan desagradables y orgullosas que no se podia tratar con ellas. La pequeña, que era el vivo retrato de su padre por su dulzura y honradex, era ademas una de las muchachas más lindas que se habia visto. Como naturalmente ama uno á su semejante, esta madre estaba loca por la hija mayor y al mismo tiempo tenia una grande aversión á su hija menor, haciéndola comer en la cocina y trabajar sin cesar.

Entre otras cosas tenia que ir esta pobre muchacha dos veces al día por agua á media legua

**Dinero para Cuba**

Se sabe de una manera oficiosa que el Banco de París pedirá al gobierno una prórroga hasta el mes de Marzo para decidir si acepta ó no la última tercera parte del préstamo que se concertó con aquel establecimiento de crédito.

**Voluntarios á Cuba**

A su instancia han sido destinados al ejército de operaciones los primeros cienientes don Federico Giner y D. Luis Bordón.

De *El Imparcial*.

**NOTICIAS**

**De las Provincias:**

En un pueblo de la provincia de Málaga, en Algarrobo, ha fallecido el periodista don Arturo Palma, redactor que fué de varios periódicos de Madrid.

Una de estas últimas noches circuló por Osuna el rumor de haber sido profanado el cadáver de un mujer que había sido enterrada aquella mañana. El marido de la difunta, que se apercebíó de lo que se decía, lo denunció al juez, el cual decretó la exhumación del cadáver, afirmándose por las personas que allí acudieron que tanto el traje como la caja eran las mismas con que se había enterrado. La alarma que se produjo en el vecindario con este motivo fué grandísima.

De Catania (Italia) han pedido á la Cámara de Comercio de Sevilla nota de los exportadores de la capital y su provincia de naranjas dulces y agrias; vino, aceite y seda en bruto y elaborada. Ya se ha remitido la nota pedida á Catania.

La Compañía de ferrocarriles andaluces anuncia que rebajará en un 50 por 100 el importe de los precios según le tarifa general á los transportes del ganado para la próxima Exposición que se celebrará en Sevilla en el mes de Abril.

Al cumplimentar en Málaga una orden de la Alcaldía, disponiendo que se procediera á la limpieza de un pozo negro en una casa de vecindad, ha resultado que los vecinos no saben que la casa tenga dueño.

La habitan hace muchos años sin pagar al casero, desconocen á quién pertenece, nadie les molesta y parece que otros vecinos la habitaron de igual modo muchos años también y que se fueron cuando les convino, dejándoles la llave á los actuales inquilinos.

Se han verificado en Plasencia nuevas pruebas del fusil Llorens.

En uno de los disparos que se hicieron, el proyectil penetró un metro cuarenta y cinco centímetros en un madero de pino; otra atravesó una plancha de acero comprimido de un espesor de quince milímetros.

La velocidad inicial es de 920 metros, ó sea 280 más que el Maüser. El alcance es de 4.000 metros. Pesa el nuevo fusil 200 gramos menos que el Maüser. Es de repetición, para lo cual tiene un depósito que contiene 10 cartuchos. La forma de la bayoneta es cuadrangular. El calibre es de 5 milímetros.

Las pruebas del nuevo fusil fueron presenciadas por varios jefes de artillería.

Ha sido recibido el reverendo padre Vaughan por S. A. R. la infanta doña María Luisa Fernanda, la cual se ha inscripto como socio fundador de la capilla del Santísimo Sacramento

de la nueva catedral de Westminster, entregando á dicho señor su cuota correspondiente (1.500 pesetas). Sevilla tendrá, pues, una gran representación en la galería de miembros fundadores.

**De las Islas:**

**Menorca**

Terminada la plantación de pinos en todo el contorno de la fortaleza de Isabel 2.<sup>a</sup>, se han dado las oportunas instrucciones en la plaza para la mejor conservación y arreglo de dichas plantas, advirtiéndole á todos, así á la fuerza que guarnee dicho puesto como paisanos que trabajan en él, que se hará cargo de una peseta por planta, al que se encuentre contraviniendo dicha orden.

Con regular concurrencia tuvo lugar el martes en el Teatro Principal el beneficio del primer Baritono Sig. Bargioli representándose por cuarta vez la ópera *Carmen* que fue muy aplaudida. El jueves tuvo lugar la función de beneficencia para las casas asilo de esta ciudad, poniéndose en escena *Cavalleria Rusticana* y el cuarto acto de la ópera *Carmen*. Aunque la concurrencia no pasó de regular, oyeron los artistas justos aplausos. Además fueron obsequiadas con flores y dulces las señoras Fenati, Gilibert y Kotti en el terceto *Caridad* que cantaron con suma perfección.

Ayer noche se puso en escena á cuenta del Círculo Menorquín la ópera del nuestro Goetoni, *Y pescatori...* y el próximo sábado día 15 se dará otra función á cargo también de dicha sociedad.

Los bailes de mascarar que se celebran en los casinos Consey, Isleño y Republicano, se ven muy concurridos.

Hoy salen para su destino los dos segundos tenientes del Regional núm. 2, y el sargento del mismo recién destinado al cuerpo auxiliar de oficinas militares, Raimundo Quemada.

El señor Taduri, capitán que fué de los vapores correos de estas Islas, acaba de perder á su anciana madre. La pobre señora, hallándose días pasados, calentándose, tuvo la mala suerte de que su vestido se encendiera, y como estaba ciega, propagóse inapercibidamente hasta que ya no hubo remedio, resultando con varias quemaduras que le han causado la muerte.

El mismo día (viernes 7) fué conducido á su última morada el cadáver del antiguo comerciante de calzados D. Mateo Fusquet.

Muy abundante de pescado y mariscos se ha visto estos días la pescadería de esta Ciudad, tanto es así, que un día de esta semana pasada vi desembarcar del land *Anita* 20 quintales de rayas.—C.

9 Febrero 96.

Dice un periódico de Mahón, que continúa el tiempo primaveral impropio de la estación en toda la isla, resintiéndose de la falta de lluvias que tanto necesitan los campos y sembrados.

Lo apacible de la temperatura en cambio favorece á los pescadores y mariscadores que todos los días abastecen abundantemente la pescadería.

Para el jueves próximo se anuncia la llegada á Mahón del reverendo P. Carlos Ferris de la Compañía de Jesus, encargado de la predicación cuaresmal en la parroquia de Santa Maria.

Á las doce del día ocho tuvo efecto la sesión extraordinaria del Ayuntamiento al objeto de cerrar definitivamente el alistamiento de los mozos comprendidos en el próximo reemplazo del ejército.

El próximo martes, día 11, tendrá efect oen

el Teatro Principal de Mahón el beneficio de la reputada primera tiple dramática absoluta señora Elisa Ferrari, estrenándose en esta temporada la preciosa ópera en cuatro actos *Norma*.

El señor Delegado del Gobierno en Mahón ha tomado las oportunas medidas y ha dictado las órdenes más terminantes para la persecución de los juegos prohibidos.

**Felanig**

La mayor parte de sociedades y algunos establecimientos públicos de esta villa están dando bailes de máscaras á granel. Los celebrados el sábado y esta noche se han visto sumamente concurridos.

Es probable que la compañía de zarzuela que dirige el señor Sacristá, que se encuentra actualmente en Manacor venga despues á Felanig para dar una función en nuestro coliseo.

El tiempo sigue siendo primaveral y ya empiezan á desesperarse por este motivo la mayor parte de nuestros campesinos principalmente los que tienen sembrados sus cereales en tierras poco húmedas.

**De la Capital:**

La tropa franca de servicio de este regimiento regional, concurrió ayer tarde á practicar ejercicios de movimiento en la esplanada Santa Catalina. Formaba un solo batallón con las bandas de cornetas, tambores y música.

Ha sido tan notable la baja mar que se ha experimentado estos días, que se han quedado en seco en las playas multitud de rocas conocidas con el nombre de *tenasses*, las cuales suelen de ordinario estar cubiertas por algunos palmos de agua.

En la playa en donde desemboca la Riera podía andarse en seco un centenar de metros mar adentro, esto es, en sitio que de ordinario está invadido por las aguas del mar.

Durante todo el día de ayer fueron embarcados á bordo del vapor *Vulcano*, multitud de muebles y equipajes pertenecientes á los oficiales y demás personal de la dotación de dicho buque. Este dato hace presumir que no está lejano el momento de partir para su nuevo destino, que es Valencia.

Algunos trabajadores se ocuparon ayer en derribar una parte del tejado del cobertizo que se incendió ayer en la esplanada del muelle, por cuanto habiendo quedado carbonizadas muchas de las vigas y viguetas que formaban el armazón, había peligro de que se viniese abajo desplomándose.

Por falta de números de concejales no pudo el domingo constituirse el ayuntamiento de esta ciudad para oír las exenciones de los mozos del alistamiento actual y fallarlas en la forma procedente.

Dicha corporación se reunirá hoy en segunda convocatoria para este objeto.

Hoy es el vigésimo tercero aniversario de la proclamación de la república en España por haber abdicado el trono el Rey D. Amadeo de Saboya.

Para conmemorar aquel acontecimiento político se reunirán hoy en el casino republicano numerosos afiliados á este partido para conmemorar aquella fecha.

Con haber desaparecido en el día de ayer la humedad que reinaba desde hacia tres ó cuatro días, toda la ciudad permaneció envuelta en una densa nube de polvo, que levantaban á su

paso por las calles, así los carruajes y caballerías como las mismas personas.

El día de ayer fué tan espléndido como los anteriores, pero algo más frío.

Según telegrama que ha recibido la Islaña Marítima, llegó sin novedad á Cette el vapor *Bellver* á las seis y media de la tarde.

Al entierro del señor Fernandez Miró, verificado ayer por la mañana, acudió un gentío numeroso, en el cual figuraban las personas más notables de la población.

El acto resultó una verdadera manifestación del duelo proferido que ha producido esta muerte.

**Servicios prestados por la guardia civil:**

Teniendo conocimiento la del puesto de Lluchmayor de que habían sido sustraídas algunas ovejas á diferentes vecinos de aquella villa, se puso á practicar las diligencias necesarias para descubrir al autor, las cuales dieron por resultado encontrar en el rebaño del predio *Son Samá* de aquel término municipal 12 ovejas y 5 corderos que habían sido sustraídas á diferentes dueños y que fueron reconocidas por éstos como suyas.

Habiendo notado dicha fuerza que las demás ovejas que componían el aseoño estaban contrañadas y sospechando que sean todas ellas de dudosa procedencia, se hizo cargo de ellas poniéndolas á disposición del Juez competente.

Como autor de las sustracciones ha sido detenido un joven de 16 años de edad, colono de dicho predio.

La del puesto de Porreras, detuvo á un individuo vecino de la misma presunto autor de la sustracción de 16 aves de corral llevada á cabo en diferentes casas de aquella villa.

Por la del puesto de Montuiri fué detenido un sujeto por recaer sospechas de que esté complicado en la sustracción de ocho ovejas verificada en la villa de Porreras á principios del mes actual.

El expresado sujeto ha sido entregado al Juez municipal de Algaidá.

A pesar de los muchos enfermos que diariamente acuden á visitar á los médicos especialistas en rema delegados de la casa Alarcón de Marbella, permanecerán en esta capital sólo hasta el lunes próximo por tener que acudir á Barcelona donde reclaman su presencia otros enfermos, recibirán en consulta gratis en la Fonda de Barnils hasta el 17 inclusive del mes actual.

**En el Ayuntamiento**

Bajo la presidencia del Alcalde señor Salom y con asistencia de diez y siete señores Concejales, celebró ayer la Corporación municipal la sesión ordinaria en segunda convocatoria, dando principio á las doce y quince minutos de la tarde.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, y fué aprobada.

Se dió cuenta de una comunicación del señor Gobernador de la provincia, transcribiendo un oficio del Juez de primera instancia de este partido, en el cual manifiesta haber decretado el procesamiento del concejal de este Ayuntamiento Don Pascual Ribot, por haberse declarado responsable de un artículo publicado en el periódico de esta localidad *El Liberal Palmesano* con el título de *El Carnaval*; añadiendo que de conformidad con lo que marca la ley había decretado fuese suspendido del cargo de concejal dicho señor.

El señor *Sureda* pidió la palabra. El señor *Alcalde*: sobre este asunto no hay palabra.

Pidió de nuevo la palabra el señor *Sureda*, y una vez concedida por el señor *Alcalde*, propuso al Ayuntamiento que acordara haber viscon disgusto la separación del señor Ribot.

El señor *Alcalde* dijo que sobre dicho asunto no podía permitir discusión de ninguna clase.

Insistió el señor *Sureda* y propuso que una comisión del Ayuntamiento pasara á casa del Sr. Ribot para manifestarle el disgusto que había sentido la Corporación, por la suspensión de tan querido compañero.

Insistió también el señor *Alcalde*, manifestando que no podía permitir sobre dicho asunto acuerdo alguno, por envolver un voto de censura contra la primera autoridad civil y contra el Sr. Juez, ordenando al Secretario continuara el despacho ordinario.

El señor *Sureda* pidió que constaran en acta las manifestaciones del Sr. Alcalde.

Usó de la palabra el señor *Pina*, suplicando se suspendiera por cinco minutos la sesión, para presentar una proposición por escrito.

Opúsose á ello el señor *Serra* alegando que si por cada señor concejal que quisiera presentar una proposición tuviera que suspenderse la sesión, ésta se haría interminable.

El señor *Alcalde* dijo que no podía en aquellos momentos acceder á lo solicitado por el señor *Pina*.

Este pidió que constara en acta la negativa del Sr. Alcalde.

Continuó el despacho ordinario dándose lectura á otra comunicación del señor Gobernador de la provincia, transcribiendo una Real orden del Ministerio de Fomento nombrando Fiel contraste de oro y plata en esta ciudad á D. Bernardo Pomar.

El señor *Pina* propuso que pasara dicha comunicación á la Comisión de Fomento para que

del lugar y traer un gran cántaro lleno. Un día que fué á esta fuente vino á pedirle de beber una pobre mujer. Sí, buena mujer, dijo la muchacha, y enjugando al punto su cántaro, cogió agua en el mejor sitio de la fuente y se la presentó sosteniendo siempre el cántaro, para que pudiese beber más cómodamente.

Despues de haber bebido la pobre mujer, la dijo:—Sois tan bella, tan buena y tan amable, que no puedo menos de haceros un don (pues era una hada que había tomado la forma de una pobre aldeana para ver hasta donde llegaba la bondad de aquella jóven). Os doy por don, prosiguió el hada, que á cada palabra que digais os salga de la boca ó una flor ó una piedra preciosa.

Cuando la muchacha llegó á su casa, su madre la regañó por haber venido tan tarde de la fuente.

Perdonéme usted madre mia, dijo esta pobre niña, por haber tardado tanto; y al decir esto le salieron de la boca dos rosas, dos perlas y dos diamantes.

—¿Que veo? dijo su madre asombrada. ¡Creo que le salen de la boca perlas y diamantes! ¿Como es eso, hija mia? (Fué la primera vez que la llamó su hija.)

La pobre niña le contó sencillamente todo lo que la había pasado, no sin echar una infinidad de diamantes.

—Verdaderamente, dijo la madre, es menester que envíe á mi hija. Mira, Paquita, mira lo que sale de la boca de tu hermana cuando habla, bien podías tener el mismo don! No tienes mas que ir por agua á la fuente y cuando una pobre mujer te pida de beber, dársela con agrado.

—¿Estaria bueno, respondió la bruta, que fuese yo á la fuente!

—Quiero que vayas, repuso la madre, y al momento.

Fué allá, pero siempre gruñendo. Cogió el jarrón más chico de plata que había en la casa, y apenas hubo llegado á la fuente, cuando vió salir del bosque una señora magnificamente vestida que la pidió de beber: era la misma hada que había tomado la forma y el traje de la primera, para ver hasta donde llegaba la desconfianza de la muchacha.

—He venido aquí, dijo esta bruta orgullosa para daros de beber. Justamente he traído mi jarrón de plata espresamente para daros de beber y podeis hacerlo hasta que os hartéis.

—¿Sois muy poca atenta, dijo la hada sin encolerizarse. ¡Bien! pues que tan poco complaciente sois, os doy por don que á cada palabra que digais os salga de la boca un sapo ó una culebra. En cuanto su madre la vió, la dijo; ¡Y que! hija mia.

dictamen acerca de si el señor Pomar reúne las condiciones que exige la ley para desempeñar dicho cargo.

Pasado á votación quedó aprobado por catorce votos contra cuatro.

Se dió cuenta de una proposición de la Comisión de Bomberos, para que se adquirieran veinte grifos con destino á las arquetas de la calle de San Miguel.

El señor Mulet propuso que se pasara á la Comisión de Hacienda, para que diga si existen fondos con que adquirir dichos grifos.

Entró el señor Gual. El señor Serra dijo que como se traba de un asunto urgente aplicaba que dejara de pasar á la nombrada comisión.

Insistió el señor Mulet quedando aprobada su proposición. Fueron aprobados varios dictámenes de las comisiones de cementerios y obras.

Se acordó que pasará á la comisión competente una instancia presentada por D. José Cortés, contratista de la plaza Mayor, pidiendo se modifiquen algunas cláusulas de la contrata.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Boletín Judicial

Causa por lesiones

Ayer se vió en esta Audiencia la causa instruida contra Juan Barceló.

Comparecieron algunos testigos, y entre ellos el lesionado Francisco Fluxá, quien afirma que, á las diez de la noche del día 23 de Junio último, el procesado le infirió varias heridas con un palo, de resultas de las cuales estuvo en cama y sin poder trabajar durante algunos días.

El teniente fiscal, señor Manzanera, estimando que aquella declaración y las prestadas por los demás testigos eran ciertas, pidió á la Sala que se sirviera imponer al procesado Juan Barceló la pena de un año y un día de prisión correccional, indemnización de 250 pesetas al perjudicado, pago de costas y accesorios correspondientes.

Don Jerónimo Pon, que actuaba como defensor, pidió la absolución para su cliente. La sala declaró el juicio concluso para sentencia.

El día 11 se verá la causa instruida en el juzgado de instrucción de Luca contra Damian Buadas, por el delito de lesiones. Actuará como defensor el letrado señor Don Luis Castellá.

El día 12 se verá por jurados la instruida por el juzgado de instrucción de Palma contra Juan Quetglas, á quien defenderá el señor Vallsper.

El día 13 se verán los autos que sigue La Vinicola Mallorquina contra doña Josefa Cazador y otros.

El día 14 los autos que sigue Don Nicolás Muntaner contra Don Pedro José Llull.

Y el día 15 la testamentaria de Don Francisco Llompart.

Recuerdos mallorquines

Día 11 de Febrero

1715

Tres grandes jabeques de piratas moros se acercaron á la costa de Manacor y apresaron tres laudes pescadores con 14 hombres y tres muchachos que formaban su tripulación.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en Santa Cruz: exposición á las diez horas y misa mayor. Por la tarde, los actos de coro: al anochecer, conclusión del triduo con sermón á cargo de D. Juan Serro, la coronilla de las doce estrellas, Te Deum y la reserva.

Otras funciones

En Santa Eulalia fiesta en honor de su Titular; á las diez horas y misa mayor con música y sermón por D. Miguel Costa y Llobera. Al anochecer, se celebrará solemne función para conmemorar el aniversario de la instalación de la Asociación de las Hijas de María con sermón á cargo de D. Mateo Garau.

Visita á la Corte de Maris

A la Virgen del Carmen, en las Teresas.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Baile en la embajada

Madrid 10 á las 11 m.

El baile celebrado en la embajada francesa ha durado hasta la madrugada.

Asistió la infanta Isabel, la aristocracia, los diplomáticos y todas las autoridades de Madrid.

Ha estado brillantísimo.

El uranólito

Madrid 10 á las 11'45 m.

Vengo del observatorio, donde se me ha confirmado que se trata de la explosión de un bólido.

Empezó á verse á las nueve y media y estalló á las nueve y treinta y cuatro minutos.

Calculábase que estalló á una distancia de 30 á 40 kilómetros.

Fallecimiento.—Nombramientos

Madrid 10 á la 1'15 t.

Ha fallecido el general Cuenca.

Se ha firmado la jubilación del presidente de la Sala del Tribunal Supremo, señor Morales.

También se ha firmado el nombramiento á favor del señor Roldán para sustituirle.

La presidencia de la Audiencia de Madrid la ocupará el señor Illana.

Alarma

Madrid 10 á la 1'20 t.

El bólido iba cargado de hierro y níquel.

Las personas entendidas en estos asuntos afirman que se trata de los restos de un planeta ó un satélite.

En la fábrica de tabacos se produjo un pánico terrible. Las cigarrereras salieron atropelladamente, y hubo algunas heridas por esta causa. En la casa de socorros han sido curadas trece. Una embarazada, que se encuentra en estado gravísimo, ha sido socorrida por la Reina.

Firma.—Desaparición

Madrid 10 á la 1'35 t.

Se ha firmado la cesión del edificio actual del Ministerio de Fomento para seminario.

El director y un redactor de El País han desaparecido, y se cree que han marchado á Portugal.

Alarma en Palacio.—En los hospitales.—Una desgracia.

Madrid 10 á la 1'50 t.

En Palacio ocasionó gran alarma la detonación.

En aquel momento el Archiduque se hallaba en la galería.

En todo Madrid se produjo una confusión extraordinaria. Muchos se tendieron en medio de la calle creyendo que se trataba de un terremoto.

En los hospitales también se asustaron mucho.

En los primeros momentos se intentaron las cosas más extraordinarias; se hablaba de una explosión de gas, de una caldera que había reventado; otros suponían que se trataba de la explosión del polvorín de Carabanchel.

Los vecinos de la calle de Carretas se asustaron de tal modo que un individuo se echó por el balcón de un piso principal, cayendo sobre un farol, que se rompió inmediatamente con la violencia del golpe.

Las señoras chillaban y lloraban en presencia de esta desgracia.

En los centros oficiales no se ha recibido noticia de que haya ocurrido ninguna otra desgracia.

Revista

Madrid 10 á las 5 t.

SS. MM. el Rey y la Reina Regente, escoltados por los generales Martínez Campos y Azcárraga, han revistado las tropas de la guarnición.

El Rey iba vestido de cadete de infantería y contestaba con saludos cuando le aclamaban.

Restos del bólido.—Alarma en la provincia.

Madrid 10 á las 5'20 t.

En las inmediaciones del hipódromo cayó un pedazo de hierro, después de la explosión del bólido.

Otros pedazos cayeron en el asilo de Corazón de Jesús y en el barrio de Salamanca.

En los pueblos de la provincia la consternación ha sido general.

En Villaverde se han cuarteado dos cascas.

Monarchs

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTES

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Value and Price. Includes items like Credito Balear, Cambio Mallorquin, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Fondos municipales, La Islaña Marítima, Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.

VALORES PUBLICOS

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Madrid 10 de Febrero á las 4 t, 4 por 100 interior perpétuo, 4 por 100 exterior perpétuo, 4 por 100 amortizable, Cubas, Cubas nuevas, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras.

Barcelona 0 de Febrero á las 4 t.

Table with 2 columns: Value and Price. Includes 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, Cubas 86, Coloniales, Nortés, Francia, Madrid, París, Renta francesa, Londres.

Sociedades y Corporaciones

Centro Farmacéutico

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la Junta general el que se hará efectivo todos los días laborables de nueve á doce de la mañana. Palma 10 de Febrero de 1896.—P. A. de la J. de G., El Secretario, Juan Sureda.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora y en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 22 de los Estatutos, esta Asociación celebrará Junta General ordinaria el día 22 del corriente á las doce de la mañana.

Los señores Subvencionistas que deseen asistir á dicho acto se servirán recojer la correspondiente papeleta de asistencia que será facilitada en estas oficinas durante las horas de despacho.

Palma 10 Febrero de 1896.—El vocal de turno, Antonio Sbert Canals.

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se avisa á los señores accionistas que queda abierto el pago del trigésimo dividendo activo aprobado por la General correspondiente al año 1895, el cual se satisfará todos los días no feriados de 10 á 1 de la mañana á contar desde el día 4 del presente mes en las oficinas de la Sociedad, calle de San Bernardo numero 5.

Palma 1.º Febrero 1896.—El Administrador, Cándido Fernandez. 4-4-a

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 7.—Varones 3.—Hembras 5.

Día 8.—Varones 2.—Hembras 2.

Matrimonios:

Día 7.—Ninguno.

Día 8.—Don Guillermo Pou Terrado con Isabel Serra Terrado.

Don Pedro José Sansó Mayol con doña Coloma Vadell Noguera.

Don Antonio Bujosa Borrás con doña Francisca Ana Munar Roca.

Don Miguel Castañer Salvá con doña Magdalena Pons Bernat-Veri.

Defunciones:

Día 9.—José Oliver Bisquerria, 13 años, San Cristóbal, escrofulismo.

José Antich Ferranda, 2 años, Mar, sarampión.

Plácido Pereira Bordoy, 46 días, Santa Clara, colitis.

Barbara Ginard Salas, viuda, 76 años, Birretería, catarro pulmonar.

Día 10.—Pedro Fernandez Miró, viudo, 48 años, San Francisco, cardiopatía.

José Saveira Alberti, soltero, 18 años, Huertos, neumorrágia.

Barbara Suan Ramis, soltero, 22 años, Arrabal, tuberculosis.

Amparo Macfan Torres, 2 años, Jaime Ferrer, congestión cerebral.

Hospital provincial:

Día 9.—Entradas, 5 varones.—Altas, ninguna.—Defunciones, ninguna.

Día 10.—Entradas, 5: 4 varones y 1 hembra.—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, sin nubes.

Id. del horizonte.—Calmoso en todo el círculo.

Dirección del viento.—N. flojo.

Estado de la mar.—Llana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Viga de Porto-pt.—Buque cuadro de vela desconocido.

Incidencias.—Al orto el cielo estaba despejado, la mar llana, el horizonte algo calmoso y la ventolina al prime cuadrante. A las nueve se quedó calma y después de haber permanecido dos horas de este modo entubó la ventolina al S. S. O. que fué floja el resto de su duración. Apenas llegó el ocaso saltó la ventolina al N.

El barómetro se sostiene alto y el nivel de las aguas bajo.

Noticias.—Entraron un yacht á vapor de nacionalidad inglesa llamado Rhouma procedente de Mahón y un jabeque.

Matsaderos:

Día 10.—Cochinos sacrificados para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Nevillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 4.—Borregos, 0.—Corderos, 78.—Cabras, 4.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos 10.—Cerdas, 5.—Lechonas, 0.

Volatería.—Gallos, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 85.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 0.—Conejos, 6.

Compra y venta de libros antiguos y modernos.—Brossa, 22, Palma.

Ferrocarriles de Mallorca



Servicio de trenes que rige desde el 20 de Octubre

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8'12 mañana, 2'15 y 5 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6'27 mañana, 12'15 y 5'45 tarde.

Palma 20 de Octubre de 1895.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (vía Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia;

y 2 tarde para Mahón (vía Alcúdia).

Jueves ninguna.

Viernes 9 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (vía Alcúdia).

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (vía Sóller), y de Mahón (vía Alcúdia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (vía Alcúdia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Ferías de Mallorca

Abril: Domingo 26, Sta. María. Mayo: Domingo 3, Sineu (Pira de Maig). Jueves 7, Inca (Dijous bó). Domingo 10, Sóller y Felanig. Domingo 17, Sencelles. Domingo 30, Manacor y Binisalem. Julio: Lunes 20, Felanig. Sábado 25, Manacor. Agosto: Domingo 16, Sineu. Viernes 28, Felanig. Septiembre: Domingo 20, Manacor. Domingo 27, Felanig. Martes 29, Lluchmayor. Miércoles 30, Lluchmayor, Aró. Octubre: Domingos 4, 11 y 18, Lluchmayor. Domingo 25, Inca y Felanig. Noviembre: Domingo 1.º y 8, Inca. Viernes 13, Lapuebla. Sábado 14, Alcúdia. Domingo 15, Muro y Pollensa. Jueves 19 Inca (Dijous bó). Domingos 22 y 27, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencelles.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de dolo el jueves se traslada a la Semana Santa. El Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El sábado de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca—no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with 3 columns: Pueblos, Puntos de parada, HORAS. Includes Andraig, S' Arracó, Capdallá, Calviá, Esporlas, Establiments, Estallenchs, Banyalbufar, Puigpunyent, Valldemossa, Deyá, Sóller, Bunyola, Lluchmayor, Santanyi, Campos, Sencelles, Sta. Eugenia, Felanig, Algaida, Montuiri, Porreras.

Hojas del Calendario

Table with 2 columns: FEBRERO, FEBRERO. Includes Luna nueva el 13, Cuarto creciente el 21, Sale el sol á las 6'53, Pónese á las 5'32.

HOY

11

MAÑANA

12

1502.—Descubrimiento de la isla de Santa Elena por el navegante español J. de Nova.

1814.—Nace, en Palma de Mallorca, el maestro compositor Pedro Tintorer.

MARTES

41 | San Lázaro | 325 ob. y San Saturnino presbítero y mr.

MIÉRCOLES

42 | Sta. Eulalia | 327 virgen mr. y Santa Modesto y Julián

# Últimas Noticias DE LA SEGUNDA EDICIÓN DE AYER

## TELEGRAMAS

«El País»

Madrid 10 á las 10 m.

El País en su número de hoy declara que no teme á los tribunales de justicia, manifestando que le han absuelto muchas veces sancionándole sus campañas.

Está dispuesto—dice—á ayudar á la justicia y á prestarse á la ejecución de las diligencias que ésta crea oportunas.

**El señor Sagasta.—El proceso militar**

Madrid 10 á las 10'10 m.

El señor Sagasta insistió anoche ante

varios de sus amigos íntimos, que de cada vez le parecía más imposible que el señor Cánovas se atreviera á disolver las Cortes.

Háblase con insistencia del proceso militar instruido contra los individuos que dirigieron insultos á la fuerza armada, en la manifestación del viernes.

### Noticias varias

Madrid 10 á las 10'30 m.

Hay carencia absoluta de noticias.

Los telegramas que se reciben de Cuba amplian los detalles de la acción de Candelaria.

Los batallones de Covadonga y Wad-Rás, se disponen á salir de sus cuarteles.

S. M. la Reina pasará revista á dichos batallones en Carabanchel.

Créese que hoy se firmará el nombramiento de Alcalde de Madrid.

### Alarma.

Madrid 10 á las 10'40 m.

En los barrios céntricos reinó hace pocos momentos reinó gran alarma por haberse visto un fogonazo seguido de detonación.

Créese que sería un bólide.

### «El Nacional»

Madrid 10 á las 10'50

El Nacional dice que la noticia de la dimisión del Gobernador la recogió en los

círculos políticos, inspirándose en la opinión.

Añade que deplora no ver confirmada dicha noticia.

### El «meeting» republicano

Madrid 10 á las 11 m.

Anoche se celebró el meeting republicano en el edificio que ocupaban los Escolapios de San Fernando.

El delegado de la autoridad prohibió en absoluto las alusiones á los recientes sucesos y que se censurará á la monarquía y á los jefes militares y civiles.

Esto contrarió bastante á la comisión de la unión republicana.

## LIQUIDACIÓN POR FINAL DE TEMPORADA

por todo el mes de Febrero en el establecimiento de Pañería, Sastrería, Lencería y artículos para señora de BUENAVENTURA FUSTER Y FUSTER

Deseando su dueño dar salida á sus muchas existencias ha resuelto hacer notables rebajas de precios en todos sus géneros—Galera 6, 8, 10, 12.—Plaza de Coll 91, 92, 93.

FRENTE Á LA PARADA DEL TRANVIA

15-2-a

# GRANBARATURA POR LIQUIDACION

## EN LA PRINCESA

PLAZA DE ANTONIO MAURA 15.--(ANTES COPÍÑAS)

Se venden las existencias á precios nunca vistos.

**VISO.**—Se vende todo un mobiliario de establecimiento en buen estado. Además las mesas y el mostrador son de piedra marmol.

Informarán en el bodega de Pedro Antonio Ripoll, calle del Socorro, número 61.

**ALQUILER.**—Se alquila un primer piso situado en el número 24 de la calle de los Angeles que además de reunir todas las comodidades apetecibles, tiene agua de fuente y de pozo y cochera.

Para informes dirigirse al número 22 de la misma calle. 4-1

La barca española **Antonio Jané** saldrá á la mayor brevedad posible para **LA HABANA** admitiendo un resto de carga á flete. Para informes, dirigirse calle de Sagrera, número 15, de 9 de la mañana á 2 de la tarde. 4-3

### ENFERMOS DEL ESTÓMAGO

Los que sufren digestiones difíciles, acidez, hinchazón, vómitos, diarreas crónicas, anorexia, anemia y dolor de estómago, obtiene la curación rápida y el alivio inmediato usando el elixir

**Clorhidro-Péptico MALUQUER**  
Tónico-Digestivo-Reconstituyente su uso es indispensable en las convalecencias.

Es el mejor reconstituyente de los niños y ancianos y en todos los casos de **DEBILIDAD GENERAL**

**PRECIO DE LA BOTELLA 3'50 PTAS.**  
Depósito en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 22.

**ALQUILER.**—Se alquila una cochera y una cuadra situadas en la calle de San Pedro Nolasco, número 1. En la misma casa, principal izquierda, darán razón.

## LA CATALANA

COMPañIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS  
**A PRIMA FIJA**

Esencialmente española y única que tiene su dirección general en Cataluña establecida en el domicilio de su propiedad

**Dormitorio de San Francisco, 3 principal**  
**Barcelona**

**Capital social y reservas: Ptas. 30.000.000**

Director gerente: **Don Fernando de Delás**

ex-Diputado á Cortes, Abogado y Propietario.—Sub-director en Palma, Don José Arbós y Mestre propietario.

Siñestros pagados hasta 31 de Diciembre de 1894:  
**3.814 siñestros por Ptas. 5.183.417'67**

Capitales asegurados: Ptas. 2.243.111.935'05  
En Palma: 4.000 pólizas en curso.

Despacho en Palma: calle de Serriñá, núm. 21, principal

**TOS** por crónica y rebelde que sea, desaparece en 12 horas con los **CONFITES CARPA**  
Depósito en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 22. 2-v-s

### Una sierra sin fin

Una en buen estado se vende á precios sumamente limitados.

Informarán en la calle de San Miguel, número 93, 1.º 8-7

**MIRADOR.**—En dicha calle hay para alquilar un piso principal que reúne excelentes condiciones para una familia. Informarán, Fortella 30. 6-2

### Quintas-Redenciones

Seguros para niños y jóvenes hasta los 19 años

Pagos mensuales desde 1'50 pesetas

Id. voluntarios " 5'00 "

Id. de cuotas únicas " 2'000 "

### La Unión Española

Oficinas: San Pablo, 6, Barcelona.—Delegado, B. Bosch Blasco, Unión, 26. 183-9

**MODRIZA.**—Una que desea encontrar criatura para lactar en su casa, leche de 16 meses. Informarán calle de Fontanary, núm. 23, 1.º

**ALQUILER.**—De un segundo piso en la calle de San Francisco, número 19, y un tercero en la Plaza del mismo nombre número 2. Informes, San Francisco 19, primero.

### Esparrajes de Argenteuil

Plantas de dos años de edad; deben sembrarse durante el presente y el próximo mes. Se hallan de venta en el predio «Torre de Puigdorilla» situado en el primer kilómetro de la carretera de Palma á Sóller.

En el mismo predio se encuentran también en venta, pitachos, almendros, melocotoneros y cerezas de variedades esocigadas.

### Almendros

Se venden de 3 y 4 años de primera clase á precios módicos y pueden pedir cantidad bastante recida. Para mas informes, dirigirse á la Sucursal de los señores Amengual y Muntaner, de Inca, Rectoría 12. ml-s

### Traspaso de tienda

Por fallecimiento se verifica el de la de sombreros de señora n.º 33 de la calle de Brossa con todas sus existencias. Informes, calle de la Unión, núm. 36.

### Practicante

Se necesita un practicante enterado en el despacho de Farmacia. Informarán, Colón 22 y Perejil 3.

**SE ALQUILA.**—Una casa zaguán y un primer piso con todas las comodidades apetecibles, con cuadra coladuría, terrado, etc., situada en la calle de Duzay, número 4.

### Para Ponce

Saldrá á últimos del mes de Febrero la polacra goleta

### Suerah

de esta matrícula, capitán Don José Coll. Admite un resto de carga á flete. Para informes Bernardo Estela, Marins 62, (frente al cuartel de Caballería.) 14-5-a

Imp. de Amengual y Muntaner